

# La médaille posthume des Justes pour Yvonne et Sidoine Clément, ancien maire

Une émouvante cérémonie s'est déroulée à Paris, en décembre dernier, sur fond d'histoire de Piolenc pendant l'Occupation. Yvonne et Sidoine Clément ont été honorés à titre posthume de la Médaille des Justes parmi les Nations, pour avoir aidé la famille Kahn, en janvier 1944 alors que la déportation redoublait d'intensité et que les déplacements devenaient de plus en plus périlleux. Ils avaient hébergé leur plus jeune fils, Bertrand, âgé de 10 ans, qu'ils firent passer pour leur neveu.

La Médaille des Justes a été remise à titre posthume aux ayants droit d'Yvonne et Sidoine Clément, représentés par Jeanine Arondel et Jacques Boyer, en présence

de Bertrand Kahn qui a demandé que le couple piolencois soit reconnu comme Justes parmi les Nations. Sidoine Clément, dirigeait à l'époque une usine d'accumulateurs dont Pierre Kahn, son père, industriel parisien, était fournisseur. Les deux hommes s'étaient liés d'amitié.

**« Je me sentis chez moi »**

Bertrand Kahn a conclu son témoignage par ces mots : « Mon regret est toutefois de ne pas avoir eu connaissance plus tôt de la Médaille des Justes pour qu'ils aient pu connaître ainsi que mes parents avec lesquels ils sont toujours restés très liés, les minutes exceptionnelles que nous vivons aujourd'hui. »

« Nous étions à La Fabri-

que, une ancienne magnanerie de Piolenc dans laquelle il avait installé ses ateliers et son habitation. Ce couple sans enfant, était visiblement heureux de m'accueillir : je me sentis aussitôt chez moi. Les trois mois que j'ai passés à Piolenc (au cours desquels je ne sais pour quelle raison ma grand-mère fut, elle aussi, cachée quelques jours) m'ont laissé, envers et contre tout, le souvenir d'une période heureuse pendant laquelle j'ai vécu comme n'importe quel enfant venu en vacances dans sa famille. Je me souviens de Madame Clément mère, de Joseph le frère de Tonton, des voisins venus "tuer le cochon". Tous ont su se taire et garder le secret de ma véritable identité. »



Jeanine Arondel entourée de Mme Saïé et M. Patson, ont honoré Yvette et Sidoine Clément, de la Médaille des Justes à titre posthume. (1894-1974).

## Sidoine Clément (1894 - 1974)

La France libérée, il crée, en 1945, avec son frère Joseph, la Société de fait des accumulateurs Clément qui deviendra la Société anonyme en 1965.

Sidoine Clément exerce les fonctions de maire de Piolenc de 1947 à 1965 et il reçut la médaille de Chevalier de la Légion d'honneur le 28 juin 1964 lors de la pose de la première pierre du groupe scolaire Joliot Curie.